



Rentrée des catéchistes

Il n'y a pas que les enfants qui se mettent en marche, après deux mois de vacances bien méritées, l'équipe des catéchistes s'est remise en route afin d'être le bâton permettant à nos enfants de cheminer vers le Christ. L'équipe se compose du père Patrick Dalbet, Christine Bouchet, Corinne Galmiche, Claire-Hélène Preault et Danièle Vignon. **I.G.**



Saint-François-d'Assise, une messe qui a du chien

La création était réunie : des humains, des chiens et même un lapin ! Tous reçurent la bénédiction en cette chapelle dédiée à saint François d'Assise, jour de fête pour le beau quartier du bord de mer d'Èze. À l'issue de la célébration, comme le veut la coutume, la municipalité offrit l'apéritif. Gageons que l'an prochain, tous les maîtres de chiens, chats, hamster, lapins, poules... seront présents à ce rendez-vous, afin que nos compagnons de vie fassent aussi paroisse. Alors rendez-vous le premier dimanche d'octobre 2016. **I.G.**

LA CHAPELLE SAINTE-CROIX, UN TRÉSOR DU PATRIMOINE

Depuis trois ans, la communauté a réinstauré la messe traditionnelle de la fête de la Sainte-Croix dans la chapelle qui lui est dédiée. Cette année, le déluge qui s'est abattu sur le département le 13 septembre a découragé les fidèles, mais ceux qui ont bravé les intempéries ont eu le privilège de communier sous les deux espèces. Nous remercions le restaurant La Taverne, et tout particulièrement Marinella, qui nous a offert cette année un lot de chaises et qui s'occupe bénévolement tout au long de l'année de l'ouverture et de la fermeture de ce haut lieu historique ainsi que de son entretien.

Aujourd'hui la chapelle possède, entre autres une crédence du Moyen-Âge, une sculpture en bois du Vierge à l'Enfant du XIV^e siècle tenant dans sa main une pomme de pain, un Crucifix d'école espagnole daté du XIII^e siècle et surtout une crucifixion attribuée à l'atelier du peintre primitif Ludovic Bréa. Les peintures religieuses de Michel Marie Poulain ont été

très probablement réalisées vers 1953. C'est à cette époque que les murs de la nef ont été recouverts d'un badigeon blanc.

Tous ces objets de valeur sont protégés du public et ne sont visibles qu'à travers une grille.

Un peu d'histoire

L'apparition de la confrérie des Pénitents blancs d'Èze, remonterait à l'année 1306. Sa chapelle, bien qu'édifiée sur des fondations anciennes, ne paraît pas antérieure au XVII^e siècle, époque pendant laquelle de nombreuses confréries du Comté de Nice édifièrent leurs chapelles privées, indépendantes des paroisses. En 1713 fut érigée, dans cette chapelle, la confrérie du Très-Saint-Rosaire, essentiellement composée de femmes et qui finit par s'agréger, au XIX^e siècle, à la confrérie des Pénitents blancs, pour ne former qu'une seule confrérie, encore vivace pendant la dernière guerre. La chapelle d'une architecture



assez modeste se compose d'une seule nef de deux travées, terminée par un chevet à cinq pans, voûte en cul-de-four. Elle est précédée par un porche très pittoresque, édifié sur la rue et surmonté par une tribune où jadis prenaient place les femmes, pendant les offices.

La chapelle était autrefois ornée de peintures, sur ses voûtes, elle a subi une modernisation radicale en 1956, pour accueillir l'œuvre du peintre Michel-Marie Poulain, qui possédait son atelier dans le vieux village. **I.G.**

COL DE VILLEFRANCHE



C'est la rentrée ce 19 septembre : les enfants de la messe des familles partent en chemin pour une année pastorale. Quel meilleur départ que d'aller offrir la paix, dans une belle et sympathique bousculade !

SUCCÈS DES JOURNÉES DIOCÉSAINES DE LA JEUNESSE

Le 3 octobre, plus de 2000 jeunes Azuréens ont répondu à l'appel de Mgr Marceau à vivre un temps fort diocésain dans les jardins de Cimiez à Nice.

Plusieurs jeunes de l'aumônerie, accompagnés pour certains par leurs parents et entraînés par leur dynamique curé, le père Irek, ont participé à cette grande journée de fête voulue par notre évêque pour rassembler tous les jeunes du diocèse à l'image des JMJ.

Collégiens, lycéens, étudiants, jeunes professionnels, plus de 2000 jeunes ont ainsi répondu à cet appel du Christ transmis par l'intermédiaire de Mgr Marceau : « Viens, et suis moi. »

Une belle éclaircie le matin a permis la célébration de la messe dans la bonne humeur et la joie, suivie d'une pause repas appréciée de tous, notre curé en premier, avant que chacun reparte à la découverte des nombreux stands et animations proposés...

La pluie a malheureusement repris le dessus peu après et a contraint les organisateurs à annuler le concert pourtant très attendu du groupe Glorious. Sage décision quand on sait le déluge ravageur qui a sévi le soir même. Mais qu'importe, les jeunes ont quand même pu chanter la gloire du Seigneur tout au long de la journée et découvrir qu'ils n'étaient pas seuls à croire en Dieu. À la suite des témoins rencontrés, ils sont à leur tour invités à répondre à l'appel du Seigneur pour se mettre au service de leurs sœurs et frères à la place qu'il leur a préparée. **F.B.**



AUMÔNERIE : LES 6^e À LA DÉCOUVERTE DE SAINT HOSPICE

La première rencontre d'aumônerie des 6^e, qui se réunissent le samedi matin, a été placée sous le signe de la découverte de la chapelle Saint-Hospice située à Saint-Jean-Cap-Ferrat pour faire connaître aux jeunes ce grand saint de notre paroisse trop souvent méconnu. Nous essaierons ainsi d'aller régulièrement à la rencontre des autres lieux de culte dédiés à d'autres saints situés dans les différentes communautés locales, comme la chapelle Saint-François à Èze ou la chapelle de Saint-Grat à Villefranche.



En découvrant la vie de saint Hospice, les jeunes ont pu apprendre comment ce saint avait tout quitté pour suivre Dieu dans le silence et la prière de ce coin de terre

désolé et comment il avait fait de nombreux miracles pour aider et sauver ceux qui avaient recours à lui. En tant que chrétiens, ils ont découvert qu'ils étaient eux aussi appelés à la sainteté en répondant à l'appel du Christ qui leur dit : « Viens, et suis moi. » C'est cette parole que leur adresse Mgr Marceau qui invite le 3 octobre prochain aux arènes de Cimiez tous les jeunes du diocèse à venir voir le Christ pour le suivre sur les routes du monde et annoncer à tous la bonne nouvelle de l'Évangile (lire ci-dessus).

Les parents sont les premiers éducateurs de leurs enfants et donc les premiers responsables de leur éducation à la foi. C'est le plus grand et le plus bel héritage qu'ils pourront leur transmettre. Qu'ils encouragent donc leurs enfants à répondre présents à cet appel pour montrer que la foi est encore vive dans notre diocèse et que de nombreux jeunes sont prêts à répondre à l'appel du Christ pour se mettre au service de leurs frères et sœurs chrétiens qui les attendent. **F.B.**